



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA
BOLETÍN DE PRENSA N° 153
17 de abril de 2018

El Trabajo Social toma un nuevo rumbo en Ecuador

Con motivo de conmemorar la labor de los y las Trabajadoras Sociales se desarrolló la sesión solemne organizada por la carrera de Trabajo Social de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas, en la que participaron autoridades y un representante de la Unión de Naciones Suramericanas, UNASUR, quien brindó una conferencia sobre el actual rol de esta profesión.

Se destacó que a partir de este semestre la comunidad estudiantil iniciará el periodo académico con el nuevo rediseño de la malla curricular en la que se destacan los siguientes ejes: elementos fundamentales de la profesión, estudios y métodos de caso, fundamentación metodológicos de grupo, propósitos colectivos, desarrollo comunitario, planificación, prácticas preprofesionales y pasantía comunitaria.

Durante la conferencia “Retos y desafíos del Trabajador Social en Ecuador”, dictada por Mariano Azcona, representante de la UNASUR, subrayó el cambio que ha tenido el rol del Trabajo Social hacia la comunidad. En un primer momento, esta profesión fue concebida desde un rol asistencialista; posteriormente, con la protección y promoción de los Derechos Humanos se volcó hacia el funcionalismo. Es ahí, donde Azcona propone analizar la coyuntura actual desde una postura crítica para definir el rol de los y las Trabajadoras Sociales. Además, debemos tener claro que esta profesión interactúa con otras disciplinas como: la sociología y la psicología para pensar en el ser humano como un ente social, sin embargo, el Trabajo Social debe tener su propio marco teórico que sirva para educar, aseguró Azcona.

Para Daysi Valdivieso, directora de la carrera, es necesario poner énfasis en lo colectivo y desestructurar lo que ha provocado la exclusión, el maltrato, la discriminación, la desigualdad, entre otros, que afectan a la sociedad. Justamente para promover cambios, la carrera se ha planteado algunos retos como: proponer la creación de una maestría, fortalecer el Centro de Investigación que dispone la carrera y crear una revista que visibilice la problemática social.

Fernando Sempértegui, rector de la institución, hizo hincapié en que el papel fundamental de esta profesión es promover la preservación de derechos y reconoció el trabajo que realiza cada uno de sus estudiantes en los diferentes territorios. **J.G.**

